

# Petit guide pour la reconnaissance des territoires



Les pratiques quotidiennes des conseils de famille se déroulent sur les territoires et traités autochtones traditionnels de l'Ontario. Les conseils de famille sont encouragés à approfondir le dialogue et les mesures prises en reconnaissance de l'histoire des terres où résident leurs communautés de soins de longue durée. Ce guide constitue un point de départ pour les conseils de famille et les personnes qui travaillent dans le domaine des soins de longue durée afin de créer des reconnaissances de territoire et d'en apprendre davantage à ce sujet.

## Qu'est-ce qu'une reconnaissance des territoires ?

Les reconnaissances des territoires sont des expressions de gratitude et d'appréciation à l'égard des personnes des territoires sur lesquels vous travaillez, vivez ou jouez. La reconnaissance des territoires est souvent prononcée avant des réunions et des événements, ainsi que dans des publications, afin d'honorer les peuples autochtones en tant que premiers habitants et gardiens de la terre sur laquelle nous vivons.

## Pourquoi devons-nous faire une reconnaissance des territoires ?

La reconnaissance des territoires est un pas vers la vérité et la justice. Il est important de faire notre part pour rendre honneur à la relation entre les peuples autochtones et la terre, ainsi que pour comprendre la longue histoire et l'impact négatif du colonialisme sur les communautés autochtones.

## Écrire une reconnaissance des territoires

Les conseils de famille peuvent et doivent travailler ensemble en tant que groupe pour rédiger une reconnaissance des territoires significative. Vous pouvez le faire en suivant les étapes suivantes :

1. Établissez des relations avec la (les) communauté(s) autochtone (s) sur laquelle (lesquelles) se trouve votre foyer pour leur demander comment ils veulent que leurs terres soient reconnues. À moins qu'il ne soit explicitement interdit de le faire,

il est important de payer les gens pour leur travail, et le protocole traditionnel de cette nation peut consister à leur offrir un cadeau (par exemple, du tabac ou de la sauge).

2. Discutez avec vos membres de la rédaction d'une déclaration de reconnaissance des territoires afin de vous assurer que tous les participants peuvent apporter leurs idées et leurs commentaires. La déclaration doit être significative pour ceux qui la lisent - jamais performative.

3. Déterminez l'objectif de votre reconnaissance des territoires et ce que vous souhaitez transmettre dans votre message. Les reconnaissances de territoires sont une étape vers la réconciliation, pas une fin en soi ! Pensez donc à la manière dont elles s'intègrent dans d'autres aspects de votre travail.

4. Effectuez des recherches pour déterminer les territoires traditionnels et les traités dans votre région en utilisant des ressources telles que Native-Land et la carte des traités et des réserves du gouvernement de l'Ontario.

5. Rédigez vos remerciements en tenant compte du passé, du présent et de l'avenir.

6. Incluez des objectifs réalisables pour faire avancer la vérité et la réconciliation.

7. Relisez votre déclaration en prenant soin d'orthographier correctement les territoires, les traités et les communautés des Premières nations. Assurez-vous de pouvoir prononcer les noms correctement.

8. Privilégiez la qualité de votre message à la quantité ; un message authentique et percutant, quelle qu'en soit la longueur, vous permettra d'aller loin !

## Exemples d'une reconnaissance des territoires d'un conseil de famille

"Nous aimerions vous souhaiter la bienvenue à tous et commencer notre réunion du conseil de famille par une reconnaissance des territoires traditionnels. Le conseil de famille de [insérer le nom du foyer de soins de longue durée], situé à [insérer le nom de la ville], se réunit sur les terres traditionnelles de [insérer les noms des territoires et des traités selon l'endroit]. Nous reconnaissons que les peuples des Premières nations sont les premiers habitants du territoire qui s'appelle

aujourd'hui le Canada et que 46 traités et autres accords couvrent le territoire de l'Ontario.

Nous remercions les premiers gardiens et cherchons à reconnaître en permanence l'histoire profonde, les droits fonciers et les expériences des Premières nations, des Métis et des Inuits. Notre conseil de famille s'engage à en apprendre davantage sur l'histoire autochtone et à trouver des moyens de répondre aux appels à l'action pour faire avancer la vérité et la réconciliation.

Remarque : les reconnaissances des territoires ne sont pas prononcées par une personne autochtone.

## Ressources additionnelles

Nous encourageons les conseils de famille à utiliser divers moyens pour poursuivre leur apprentissage de l'histoire, de la culture et des questions en lien avec l'histoire des communautés autochtones, ainsi que pour trouver des moyens significatifs de faire progresser la vérité et la réconciliation.

[Assemblée des Premières Nations](#)

[Commission de vérité et réconciliation du Canada](#)

[Commission de vérité et réconciliation du Canada: Appels à l'action](#)

[Comprendre la Journée nationale de la vérité et de la réconciliation](#)

[Centre national pour la vérité et la réconciliation](#)